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新北市教師會訊

針對近來教育議題與會員夥伴說明互勉

從上學期以來，各種不同教育議題之衝擊不斷地擁向教育界：從教師法的修法開始、年金

議題的蔓延、甚至於在學期末時新北市都必須面對議員在考績預算上的期待。面對這些種種，

我們能夠做的就是除了努力、努力、再努力之外，其實也沒有其他更好的方法因應！因為社會

的局勢已經和以前不一樣了，社會的氣氛也慢慢的回不去了！

很多老師常常在期待以前的教育榮光，但是有時還是要讓老師理解那個樣態真的已經慢慢

的回不去了！現在的社會氣氛跟人民的期待與以前已經不一樣了！當年金議題開始蔓延時，就

已經確定在基層的我們要有相當的覺悟及認知，在第一線的我們那種感受是最深刻的，當我在

面對立法委員、議員時那種感受尤其特別深刻。但是我知道為了基層的教育，我們沒有悲觀的

權利，只有更努力、更積極面對教育議題，尋找有利於基層的狀態。我知道那很難，但那又是

必須要做的！我也清楚不盡然每件事都符合基層老師的期待和樣態，但是我們總有很多客觀的

狀態，要因應這些客觀的狀態，是身處在漩渦當中的我所深深感受的！

也許有些基層夥伴會說：現在工會成立了，可以如何如何！但是我還是要告訴基層老師社

會樣態是一個大環境問題，以目前退休議題的樣態來說：我們面對的挑戰是何許艱難！當我踩

著艱辛的腳步，面對各式各樣樣貌的人民時，那種感受非常明顯。有些老師說成立工會要做什

麼，事實上，組織在很多議題上已經做了初步的控管，但是要完全符合基層的期待，就必須期

待未來強大的工會組織去努力。現在只能依目前節奏一步步移動，組織需要大家的支持！我也

很感謝大家的支持！

新北市教師會及新北市教育人員產業工會這一年來很感謝大家的肯定，加入我們組織的會

員老師是自教師組織成立以來人數最多的一年，真的要感謝大家的支持。對於未來，教育狀況

只會更壞不會更好！我也有相當的心理準備與期許，除了面對問題之外，沒有更好的辦法！也

深深期待大家對組織繼續的支持，繼續給組織努力成長的動力！

新北市教師會/新北市教育人員產業工會  理事長 李榮富


